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■■ После■официальной■ча-
сти■саммита■в■Бишкеке■Вла-
димир■Путин■ответил■на■во-
просы■журналистов.

Прежде всего о будущем 
СНГ, учитывая, что некото-
рые страны все еще числятся 
формально в его составе, од-
нако при этом в Содружестве, 
по сути, давно не работают, - 
Украина, Молдова. Грузия 
вообще вышла, да и кресло 
премьера Армении в этот 
раз пустовало. Что ждет со-
юз дальше?

УКРАИНА - 
В ЛИДЕРАх с КоНцА
 ● Ничего существенным об-

разом не поменялось. Украи-
на подписала когда-то дого-
вор, но не ратифицировала, 
старалась держаться в  сто-
роне. Потом все ушло в сто-
рону подписания договора 
об ассоциации с Евросоюзом, 
а потом - госпереворота, по-
скольку президент Янукович 
тогда перенес подписание. 
Не отказался - просто пере-
нес. Но если почитать то, что 
Евросоюз предлагал, это рав-
нозначно уничтожению всех 
основных отраслей производ-
ства, которыми когда-то со-
ветская Украина гордилась. 
Мы сейчас и наблюдаем, что 
там ничего и не осталось уже.

 ● Молдова - особый случай. 
Сегодняшняя политическая 
элита считает себя не мол-
даванами, а румынами, име-
ет двойное гражданство. 
Не очень понимаю, в чем пре-
имущество Молдовы на дру-
гих путях развития, имея 
в виду, что это самая бедная 
страна в Европе - недавно бы-
ла самая бедная. Она уступила 
эту пальму первенства Украи-
не - сейчас Украина самая бед-
ная. Но это в конечном итоге 
их выбор: не  хотят  - пожа-
луйста, пускай ищут счастье 
на стороне.

 ● По поводу Грузии: все это 
произошло после провокации 
бывшего грузинского руко-
водства в отношении Южной 
Осетии. За этим последова-
ли события, которые приве-
ли к  ухудшению взаимоот-
ношений с СНГ. Они, на мой 
взгляд, сами виноваты. Хотя 
и с Грузией отношения у нас 
сейчас ровные. У них большой 
интерес к  сотрудничеству 

с соседями, где гораздо боль-
ше экономических выгод, чем 
вне этих рамок.

 ● Что касается Армении, 
премьер-министр Пашинян 
мне звонил. Там есть обстоя-
тельства, которые я считаю 
вполне понятными. Ему, на-
верное, не до поездок сейчас. 
Но мы постоянно на связи. 
Сложится нормальная обста-
новка - и я к ним съезжу, и он 
приедет. Насколько я пони-
маю, никуда Армения из СНГ 
не уходит.

КИЛоМЕТР ТУДА, 
сТо МЕТРоВ - сЮДА
Спросили российского ли-

дера о перспективах подпи-
сания мирного соглашения 
между Ереваном и Баку.

- Готовы содействовать 
и предложили в Москве всем 
коллегам собраться. Мне ка-
жется, это вполне возможно. 
Не вижу никаких проблем, ко-
торые могли бы помешать за-
ключению мирного договора 
сейчас, после событий в Кара-
бахе. Есть вопросы чисто тех-
нического характера, связан-
ные с границей, сто метров 
в одну сторону, километр  - 
в другую, это уже не важно. 

При доброй воле с обеих сто-
рон это все можно сделать 
и  предпринять следующие 
шаги.

И, конечно, не ушли от те-
мы Ближнего Востока. Есть ли 
перспектива урегулирования 
конфликта в ближайшие не-
дели? Или хотя бы месяцы?

- Израиль столкнулся с бес-
прецедентной атакой не толь-
ко по  масштабам, но и по 
жестокости - надо вещи на-
зывать своими именами. Из-
раиль отвечает тоже доста-
точно жестокими методами. 
В  США появляются оценки 
и различные варианты раз-
вития событий, в том числе 
говорится, что в отношении 
сектора Газа могут предпри-
нять меры такого же плана, 
как и во время блокады Ле-
нинграда в ходе Второй миро-
вой войны. Это неприемлемо. 
Два с лишним миллиона чело-
век там живет. Далеко не все 
ХАМАС поддерживают, кста-
ти говоря, а страдать должны 
все подряд, включая женщин 
и детей. Израиль, конечно, 
имеет право на обеспечение 
своей безопасности. Но нуж-
но найти выход из ситуации. 
На мой взгляд, он, конечно, 

в том числе может быть до-
стигнут и в результате каких-
то посреднических усилий. 
В Израиле живет очень много 
наших соотечественников - 
бывших граждан Советского 
Союза и России. Этот фактор 
для нас реальный. Мы  же 
не можем об этом забыть. Но, 
с другой стороны, у нас с араб-
ским миром очень хорошие 
отношения  - многолетние, 
десятилетиями - и в первую 
очередь, конечно, с Палести-
ной, которой в  свое время 
обещали, что будет создано 
палестинское государство 
со  столицей в  Восточном 
Иерусалиме. Решения были 
приняты на уровне ООН. Они 
вправе рассчитывать на ис-
полнение этих обещаний.

АМЕРИКАНсКИЕ 
ГАЗЕТЫ хоРоШЕМУ 
НЕ НАУЧАТ
Также Владимира Путина 

попросили прокомменти-
ровать предположение, что 
у боевиков ХАМАС оказалось 
оружие из тех арсеналов, 
что НАТО ранее отправило 
 Украине.

- Не сомневаюсь, что утеч-
ка оружия происходит. Уро-

вень коррупции на Украине 
известен, он очень высокий. 
На черном рынке много же-
лающих купить, а на Украи-
не много желающих продать. 
У  нас есть данные о  про-
дажах вооружения, в  том 
числе на  Ближний Восток. 
У меня нет симпатий к сего-
дняшнему руководству Укра-
ины, понятно, но то, что это 
делается на уровне руковод-
ства Украины, - здесь я сомне-
ваюсь. А поток идет, конечно, 
там поток целый.

Вопрос о курсе рубля. На 
днях Президент РФ подписал 
указ об обязательной прода-
же экспортной выручки ком-
паниями из определенных 
секторов бизнеса. Будет ли 
этого достаточно для сниже-
ния волатильности?

- Уверенность дает только 
страховой полис и  только 
в том случае, если вы застра-
хованы в надежной страхо-
вой компании. Эффект от 
указа будет, сто процентов. 
Нет, пропорция один к ста не 
подходит. Для бюджета нам 
курс нужен чуть-чуть пониже.

Что ждет россиян, которые 
после начала СВО уехали за 
границу, а теперь решили 
вернуться?

- У нас свободная страна, 
и человек имеет право вы-
брать место жительства. 
Другое дело, если он нару-
шал законы или какие-то 
морально-этические нормы 
в отношении своей Родины, 
то он, конечно, будет это чув-
ствовать, вернувшись сюда, 
а как иначе?

Накануне Владимир Пу-
тин побывал на российской 
военной базе в Канте и тор-
жественно поздравил весь 
личный состав с 20-летием 
создания подразделения. 
 Однако газеты в США, рас-
сказал один из журналистов, 
пишут, что база давно опу-
стела.

- Вы зря читаете американ-
ские газеты. Они очень часто 
искажают действительность. 
Достаточно послушать быв-
шего президента Соединен-
ных Штатов. Он даст вам 
хорошую характеристику 
уровню развития американ-
ских СМИ. Они вас хорошему 
не научат. В Канте все в по-
рядке. Самолеты, вертолеты 
несут боевое дежурство. Фак-
тор сдерживания для различ-
ных экстремистов.

«ПРИ ДоБРоЙ ВоЛЕ 
сДЕЛАТЬ МоЖНо ВсЕ»

■■ Киев■должен■отменить■де-
крет,■ запрещающий■ перего-
воры.

накануне визита в пекин на 
форум «один пояс - один путь» 
президент дал интервью медиа-
корпорации кнр. одна из ключе-
вых тем - сВо и китайский план 
по урегулированию конфликта на 
украине.

- Всу начали активные боевые 
действия, так называемое контр-
наступление. с 4 июня оно про-
должается. пока результатов нет, 

есть только огромные потери. один 
к восьми примерно, если в соотно-
шении. знаем, естественно, пред-
ложение наших китайских друзей. 
Высоко ценим эти предложения. 
считаю, что они вполне реали-
стичны, во всяком случае, могли 
бы быть положены в основу мирных 
договоренностей. но, к сожалению, 
противная сторона не желает вести 
какие-либо переговоры. более того, 
президент украины издал декрет, 
запрещающий вести с нами мир-

ные переговоры всем и сам себе. 
поэтому, если украинская сторо-
на захочет, видимо, начать нужно 
с того, чтобы отменить этот декрет 
и объявить о готовности к перегово-
рам. мы готовы, в том числе исполь-
зуя предложения наших китайских 
друзей. мы всегда говорили о том, 
что нельзя строить безопасность 
одних государств на основе под-
рыва безопасности других. В этой 
связи для нас чрезвычайно важен 
внеблоковый характер украины.

■■ Недавно■у■президента■РФ■был■день■
рождения.■Удалось■его■отметить?■И■как?

- ну вот коллеги приезжали - касым-Жомарт 
кемелевич токаев и Шавкат миромонович мир-
зиёев. мы работали. Дали старт поставкам рос-
сийского газа в узбекистан через территорию 
казахстана. они остались седьмого числа на 
обед. мы с ними втроем посидели. Втроем.  
сообразили на троих, - улыбнулся Владимир 
путин.

контрнаступ захлебнулся СВОВ теСнОм кругу

сообразили на троих
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Летчики приветствовали президента 
в полном составе. А в США врут, 
что авиабаза давно опустела.


